
 

 

 

 

先週には１・２年生の３学期期末テストがあって、今年度すべての定期テストが終わりました。3年生の進路決定も進ん

できて、２週間後には公立高校後期選抜を控えています。卒業式まで残すところ一ヶ月足らず。今年度のまとめと来年度

の準備も加速しています。 

 

令和 3 年度から本校で取

り組んでいる家庭学習「じり

つ学習」について考える会が

行われました。 

本年度は日課の中に5分のプランニングタイム

を位置づけ、学習の計画をより確実に、具体的に

立てることができるようにしました。一方で1・2年

生からは、「じりつ学習」でどんな勉強をしたらい

いのか、勉強の仕方がわからないという声もあり

ます。そこで、縦割りグループで教科別に自分の

悩みや聞きたいことを相談する時間をもちました。グループワークでは 3 年生から集めた学習アドバイスを参考にしな

がら、お互いの学習方法を紹介しあう姿があり、充実した会となりました。 

今週は、生徒会企画の「学習レベルアップ週間」が行われています。「学習」を生徒が自ら課題と感じて企画している

ことをとてもうれしく思います。これからも、生徒と保護者の皆様との連携を密にし、よりよい「じりつ学習」の在り方を考

えていきたいと思っています。 

 

あ今年度のまとめに、地域

の方や保護者の方に来校

いただく機会がありました。    

  学校支援会議では、授

業参観の後、校長の話や校評価アンケートのまとめを元に意見交換しました。参加くださった公民館長や民生児童委員

の皆様からは、「授業中の関わりから生徒と教師の関係が良好であることがうかがえる」「多様な個性を持った生徒が

安心して過ごせる環境をともに目指したい」等のご意見をいただきました。中には、教師の働き方改革に触れ、本校職員

の様子をご心配いただくこともあってありがたく感じました。 

  今年度4回目の参観日は、PTA総会も抱き合わせた半日でした。一年間の活動を振り返った PTA総会は、60人を

超える参加者で盛大に行われました。生徒数減を見通した活動の精選が提案され、来年度は学校と保護者の距離がさ

らに近くなりそうです。 

  今後も、生徒を真ん中において、保護者・地域の皆様と連携を密にしながら学校教育を進めていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

あ学校重点目標「対話から創る」をさらに進めるため、対

話の機会を増やそうと、来年度は日課を変更します。金曜

日を５時間にして生徒の自発的な活動の場を保障しようと

のねらいです。そのことを 2月 7日（水）の茜タイムで伝えました。「言われるからやる」のではなく「自分が考えて行動
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する」ことを目指します。そこで、これまで集会の時には整列して体育館に入場していたのをやめて、決められた時間まで

に自由に入場しようと提案し、翌日の茜タイムで試してみました。思った以上にスムーズで生徒の評判も上々。「時間に余

裕が持てた」「自分のペースで行動できる」と、ほとんどの生徒が来年度やってみることに賛成でした。ただし、「全校生

徒が時間通りに来るか不安」「メリハリがつきにくいかも」と自分たちの課題を感じる生徒も。「じりつ」の現在地を知り、

来年度にさらに「じりつ」を進める意欲を高める茜タイムになりました。 

 

 

 

 

 

 

  12 月号

の学校だよ

りで紹介し

た大先輩からの寄付金を、学級毎に「対話」で大事に育てて、観葉植物に

しました。「教室に緑を」「協力して育てる」「長く楽しむ」との提案が全校

に評価されて採用。さっそく、学級会を開いてどんな観葉植物にしようか

対話して決めました。先週、その贈呈式があって教室に。大先輩の思いを

受けて、みんなで「対話」しながら、大事に大きく育ててほしいと思います。 

 

あこの一ヶ月間にも本校職員が全員参加で行った

研修が2回ありました。 

  特別支援の研修は、インクルーシブ教育（多様性

を尊重し、障害の有無にかかわらず、一緒に参加できるよう支援していく教育方針）

を進めるためにそれぞれの教師の実践を共有する場をもちました。飯田養護学校

から講師を招いて助言を受けながら、自分の授業を振り返ることができました。 

また、毎月行っている非違行為防止研修の今回は、これまで様々なメディアで報

道された非違行為に関わる記事を持ち寄って意見交換しました。いろいろな非違行

為を並べて、我が身に置き換え、「絶対に起こさない」決意を強くした時間でした。 

明日は、南部地域の中学校の教員が一堂に会する研修です。これからも社会や

子どもの変化に応じた研修を続けていきます。 
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＜保護者のみなさまへ お知らせ＞ 

□来年度の日課について、学校支援会議や PTA 常任委員会を経て、

2/13㈫校長講話でお知らせしてきました。保護者のみなさまにはご理解

をいただき、ありがとうございます。ここに改めてお知らせしますので、ご

協力をお願いします。 

＜ねらい＞ 

学校教育目標「知・徳・体」、R5 重点目標「対話から創る」を来年度も

基本的に継続し、生徒の主体生を育て多様性を支えていきたい。そのた

め、学級活動や生徒会活動、総合的な学習の時間などのために自由に

使える時間を捻出する。 

①金曜日：毎週５時間授業とし、その後の時間に隔週で自発的な活動  

の時間を設ける。 

②部活動：放課後部活動を延長し、朝部活動をなくす。 

  ※校舎解錠時刻は7:30とします。また、登下校バスの運行も日課に合 

わせて変更します。 

□学校HPをぜひご覧下さい。これまでもたくさんの方（約４９７万件 2/２０現在）に閲覧していただいています。今後も、

学校からの情報をできる限り充実させていきたいと思っています。 
ホームページはこちら 

本年度も、生徒、保護者や地域の皆様に信頼される学校づくりを進めます。阿南第一中学校では、人権を尊重し、

体罰を根絶するために、「冷静かつ、客観的な視点を持って指導に当たります。」「生徒を一人の人間として尊重しま

す。」等に心がけ、研修をつみます。 

３月の主な予定 
・公立高校後期入試３／６（水） 

・生徒会⑱３／７（木） 

・生徒総会③３／1２（火） 

・3年薬物乱用防止教室３／１１（月） 

・3年生を送る会３／13（水） 

・3学期終業式３／15（金） 

・卒業証書授与式、離任式３／１６（土） 

・学年末休業３／１７（日）～ 

・公立高校後期入試合格発表３／１９（火） 

・ノーメディアデー３／１９（火） 

・新年度準備（１・２年生登校）３／２７（水） 

大先輩の思い 寄付を育てる 

職員研修 特別支援と非違行為防止 


